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LC T A Nº 45 

ACTA DA REUNIÃO ORDINJffiIA DE 11/11!TI 

No dia onze de Novembro de mil novecentos e setenta e sete, nesta oi

•	 dade de Aveiro, edif:!cio dos Paços do Concelho e Sala das Reun1ões da C&nara 

Municipal, reuniu a mesma. Câmara, pelas 21,30 horas, sob a presidênoia do Pre

sidente Sr. Dr. José Girão Pere.iI'a, e oom a presença dos Vereadores Srs. Dr. 

José da Cruz Neto, D. Zulmira Eneida de Sousa Silva e Cristo Barreto Cerqueira, 

Orlando Moreira de Campos Cruz e Dr. V:!tor Manuel Cepada Mangerão. 

Deolarada aberta a reunião pelo Sr. Presidente e tendo previamente s! 

do dietribu:!do por todos os Membros o respectivo texto, f'oi dispensada aleit:g 

ra da acta, de acordo com a disposição legal que permite tal procedimento. 

Foi deliberado, por nnanimi dade, justificar as f'al tas dadas pelos Ve

readores srs , Engºs. Francisco Soares Pdnhaãr-o e Carlos Lourenço Bóia. 

BALANÇETE) - Presentes os balancetes da Tesouraria, da Câmara '~'UIlic i 

paI e da Zona de Turismo, de hoje, que apresentam um saldo, respectivam~nte,de 

28 703 519860 e 1 753 349$40, em dinheiro, e 7 046 74)$20 e 69 816840, em doeu

mentos de despesa. 

FUNCIONALISMO MUNICIPAL - 1IC~QA PARA..l.Em.6As - De conformidade com 

as inf'ormaç6ea constantes dos respeotivos requerimentos foi deliberado, por 

unanimidade, conoeder as seguintes licenças para férias: 30 dias - José Espe

ranço, oaloete.iI'o, Alexandre Pereira Nogueira, alfaiate, e Francisco Marque~ 

" .	 
Martins Figueiredo, coveiro; ~~ - Manuel da Costa Oliveira, servente; li 
~ - Francisco Rocha, vigilante de jardins; D}..as - António Pereira da Luz, 

motorista. 

mm - FUNCJQ1'T.JtJgQ~E,§.'tQ."º.fJ.NTES - Foi novamente presente, acompanhado 

da informação dos Serviços de Turismo, o requerimento do paquete daqueles Ser 

viços, Jo~o Artur Soares Videira, a solicitar autorização, por motivo de est.}! 

dar à noite, para antecipar a sua saída das 19 para as 18,30 horas, sendo deli 

berado , por unanimidade, autorizar cumpr-Indo o in~essado o horário semanal 

a que é obrigado, entrando meia hora mais cedo no periodo da manhã ou da tarde., 

FORNECDI1iNWS - EQ..lJ.l:eAFlENro DJLQO~INH! - Foram presentes as propostas 

reoebidas para o f'orneo:!lnento do equipamento da. nova cozinha e, por proposta 

do Sr. Presidente foi deliberado, por unanimidade, não as abrir e prorrouar o 
prazo do concurso por mais 15 dias, dado que ~ foram fornecidos todos os eL.5!. 
mentos necessários à elabora~ das respectivas propostas. 
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AMPLIACÃO 00 CEMITIDtIO DE ARADAS - O Sr. Presidente infotmou que o eon

curso aberto ficou deserto e que, por isso mesmo, solicitou autorização ao GCOM 

para a respeotiva obra ser feita por administração direota. Entretanto, a Save-

001, apr~sen.tou proposta para proceder à obra de construção oivil, que se pro

põe fazer pela importânoia de 612 238$00. Foi deliberado, por ,manimi dade, ad.i.!! 

dioar a obra de oonstrução civil à mencionada firma pelo valor da proposta. 

Mais foi deliberado conferir poderes ao Sr. Presidente ou a quem suas 

vezes fizer para outorgar no respeotivo contrato. 

Finalmente e ainda acerca do assunto foi deliberado levar a cabo as 

obras complementares, de pavimentação e ajardinamento, atravás dos pr6prios se.!: 

viços municipais. 

POS'.I'URAS E REGULAMENTOS - Em seguimento do tra.tado na reun1Ao ..diná

ria de 28 de Outubro findo, foi deliberado, por unanimidade, encarregar o Vere~ 

dor Sr. EngQ Carlos B6ia de constituir uma Comissão para estudar as alteraç~es 

a introduzir no "ReguJ.amento da. Feira de Março". 

HANGAR DAS LANCHAS - Foi presente e aprovado, depois de largas eonsi~ 

rações, nomeadamente do Vereador Sr. Orlando Cruz, sobre o mesmo, o projecto 

elaborado pelos S. U. O. para a conabrução do novo Hangar das Lanchas, sendo de

liberado, por unanimidade, efectuar concurso limitado para a respeotiva exeou

ção, com a base de licitaç~o de 310 000$00. 

mCOLAS DO CONCELHO - No seguimento do tratado na reuni& de 4 de No

vembro corrente, foi aberta a proposta da firma F. Ramada-Aços e Ind~trias, S. 

A.R.L., para o fornecimento e colocação de uma oobertura em. chapa transll1cida 

e a respectiva estrutura em consola, pela importância de 47 520$50, para a Es

.ola de Verdemilho, sendo deliberado, por unanimidade, adjudicar O fornecimento 

àquela firma, pelo valor da sua proposta. 

MONUMENTOS - A Câmara tomou conhecimento da sentença proferida pelo 

Merit:!ssimo Juiz de Direito do TribWJ.a1 Judicial da Comarca de Ovar, na acção 

movida. contra Cust6dio Duarte da Silva, relativamente ao desaparecimento do Ill& 

numento ao "O AVEIRENSE", a qual foi remetida com o ofício n 2 295, de 19 de O.1!, 

tubro findo, daquele Tribunal, e que aqui se dá como transcrita e segundo a 

qual nada. se provou contra o réu. 

Foram trocadas impress~es acerca do assunto. 

ALINHAMEN'roS - PUNO DE ALINHAMENTOS :rn: VALDIOQO - Foi presente o pJ& 

no de alinhamentos ela'OOrado pelo G. U• , para o lugar de valdiogo, freguesia da 

Oliveirinba, o q,ual foi aprovado por unanimidade. 
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X&S1ÇRIAS - o Sr. Presidente apresentou a informação prestada pelo Sr. 

Chefe da Secretar.:la J acerca do importante problema relacionado ' cem aa visto
. : . . 

rias não espeoifioad.a.s, pára obras em pl'édios t requeridas pelos inqtrllinos, ~ 

sunt6 que já havia ~ido tratado na reunião ordinária de 4 do mâs em curso. 

Por sugest~ do Sr. Presidente foi deliberado que a mencionada infor

maçêo seja entregue a todos os Srs. Vereadores, a fim de a estudarem para re

solução do assunto em pr6xima reunião. 

CEIJ.eNCIA DE TERRENOS - Foi novamente presente o r equardmen tc de José 

Alves da Rocha, residente em S. Jacinto, pedindo que lhe seja vendido um ter

rena, :propriedade deste Município, para ai conatrrudz- habf tação , sendo delibe

rado, por unanimidade, indeferir o mesmo pedido, em face da informação presta

da pelo G.U•• 

PAGAMElPro DE DESPESAS - DEPc5SI'Iü DE FUNDOS NA TESOURARIA - Pelo Sr. Che 

fe da Secretaria foi posto o problema de haver necessidade de importâncias re

lativamente consideráveis ficarem depositadas nos cofres da Tesouraria, duran

te todo o dia e mesmo de um dia para o outro, em virtude de os interessadosnâo 

se apresentarem, de imediato, a reoeber as correspondentes quantias. Depois de 

haver sido referido que, ultimamente, se verificaram assaltos em tesourarias 

mnnic~pais do distrito e ap6s demorada troca de impressões sobre o assunto, foi 

deliberado, por unanimidade, e para já, que os pagamentos superiores a 20 000800 

sejam efectuados através de cheques, requisitados à Caixa Geral de Dep6sitos. 

ACASA - ASSOCIACÃO DE CULTURA E ASSISTENCIA ooS SERVElfllt1JOUOS ADMINIS

TRATIVOS DO DISTRITO DE AVEIRO - Foi deliberado, por unanimidade, que o desoo,B. 

to das quotas para a ACASA, a pagar pelos serventuários desta Câmara, seus s6

cios, seja efectuado em folha, a partir do início do próximo ano, procedimento, 
que vem sendo seguido já em relação ao desconto de quotas para o STAL e do qual 

resultam manifestas vantagens pois, presentemente', um funcionário da Secreta

ria ocupa grande parte do tempo do serviço a executar tal tarefa. 

CASAS PRll-FA13RICl\.DAS EM EIXO - CAPTAÇÃO DE AGUA - O Sr. Presidente deu 

a conhecer que j~ se encontram a ser montadas, em Eixo, as casas pr~-fabrica

das e aludiu à necessidade de ser tratado o problema correspondente às infrae~ 

truturas, nomeadamente o abastecimento de água. Referiu, a seguir, que há dois 

indiv:!duos, também interessados, que se comprometem a comparticipar na abertu

ra do furo, cabendo à Câmara suportar um terço das respectivas despesas. Foi 

deliberado, por unanimidade, a Câmara proceder à abertura do furo. 
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AQUISIQÃO DE TERRENOS - ZONA INDUSTRIAL - Por unanimidade, foi deli

berado adquirir UI!! ternenc com 7 000 m2 ao Dr. H.orácio Briosa e Gala, ao pre

ço por metro quadnado de 30$00 à beira do caminho e 25$00 terreno interior. 

Mais foi deliberado conferir poderes ao Sr. Presidente ou a quem suas vezes fi 

zer para 6utorgar na respectiva esoritura • 

. ZONA DO LICEU - PROJECTO - O Sr. Presidente info~ou que o Arquitecto 

Sernide ainda não apresentou o projecto, não obstante ter expirado o prazo que 

lhe foi marcado, tendo apresentado no dia de hoje um estudo que engloba a Zo

na de S&lliiago, Universidade e Zona do Liceu. Depois de troca de impre8s~es 

sobre 6 assUnto e de o Sr. Presidente informar que aquele arquitecto continua 

a defender que a Zona do Liceu deve comportar edificações com rés do c~o e 

três andares, comunicou que, na próxima semana terá mais uma retmião oom aque

le arquitecto, em Lisboa, estudando-se, posteriormente, a hipótese de se abrir 

concurso entre arquitectos para a elaboração do projecto, no caso daquele não 

concluir rapidamente o trabalho. 

TURISlIJO - ASSALARIAMENTO DE PESSOAL - O Vereador Sr. Orlando Cruz in 
formou que, em virtude do condutor de máquinas Manuel Joaquim Bola se encontrar 

doente da vista, o que pode ser perigoso para o serviço de condução de lanchas, 

há toda a convení.êncãa em se assalariar um homem que o possa vir a substituir 

futuramente. Foi deliberado, por unanimidade, que o assunto seja considerado 

no orçamento do próximo ano • 

.IDEM - RANCBQS roLCurRICOS DO CONCELHO DE AVEIRO - O Vereador Sr. Or

lando Cruz deu a conhecer que es teve em Aveiro um elemento da Federação Portu

guesa de Raoobos Folclóricos, com quem foram trocadas impressões relativamente 

ao folclore do concelho de Aveiro. 

IDEM - EXPOSIQÕES FILA~LICAS - Pelo Vereador Sr. Orlando Cruz foi d~ 

do a conhecer que se vai realizar no Porto uma exposição filatélica internaciQ 

081, onde serão expostos três selos alusivos à cidade de Aveiro, havendo todo 

o interesee em fotografar oe mesmos selos e fazer-se a sua ampliação, para uso 

do Turismo, e cujo custo á pouco elevado. 

A Câmara deliberou, por unanimidade, concordar com a sugest~ daquele 

Sr. Vereador. 

IDEl-i - IMPLANTAÇÃO DE MOTEIS - Lida uma circular do CEPS-Centro de ~ 

tudos de Pedras salgadas, solicitando várias informações sobre a implantação 

de moteis, 
/ 

foi deliberado, por unanimidade, solicitar informações mais det~ 

daa sobre o que pretendem. 
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mm - CASA DE CHÁ DO PARQUE - o Vereador Sr. Orlando Cruz referin

do-se aO tratado na reuni~o de 7 de Outubro findO, aludiu à neoessidade de a 

Casa de Chá do Parqu~ ser desocupada - presentemente encontra-se ali iOstala

do o Saneamento Básico - instalando-se, ali, um restaurante com pista de dan

ça e aludiu às obras necessárias para o efeito. Foram trocadas impressões 

acerca do assunto pa~a ulterior resolução. 

IDEM - REPARAÇÃO 00 HANGAR DAS LANCHAS - (leIo Vereador Sr. Orlando 

Cruz foi referido o mau estado em que se encontra a cobertura do Hangar das 

Lanchas, sendo deliberado, por mnanimidade, proceder à sua reparação provis6

ria, de modo a que o mau tempo não venha a causar prejuízos nas lanchas. 

IDEM - GUIA GERAL OOS CAHINHOS DE FERRO - Foi lida uma carta da firma 

editora do guia em epigrafe, na qual pede uma comparticipação mental de 1000$00 

durante o ano de 1978, a fim de continuarem a fazer referªncia a Aveiro no me~ 

mo guia, com inclusão de uma fotografia. 

Foi deliberado, por unanimidade, não conceder qualquer subsidio para 

a referida publicaçgo. 

SUBS!DIOS - Foi presente uma carta da Comissão de Festas da Nossa S~ 
nhora das Areias, em S. Jacinto, a pedir a concessão de UD subsidio, sendo d~ 

liberado, por unanimidade, conceder, a exemplo de anos anteriores, O subsídio 

de 1 000$00, pela Comiss~o ~c~~al de Turismo. 

IDEM - Foi tambám presente um pedido da Seoção de Atletismo do Sport 

Clube Beira-Mar, pedindo um donativo para a efectivaçlJo do "Tí Torneio Popu

lar da Cidade de Aveiro", sendo deliberado, por una.ni.midade, conceder um sub

sidio em material desportivo, no valor global de 5 000$00. 

~ - Foi ainda presente o pedido dos clubes IlChoras", "Forcall e 

"Bad.r-ro de Sá", pedindo a colaboração da Câmara para a ef'eo tdvação da l§ pro

ve. pedestre "S. SILVESTRE/77", em Aveiro, sendo deliberado oferecer uma taça 

a atribuir na referida prova. 

~ - Em face do tratado na reunião de 21 de OUtubro findo, e por 

propeeta do Vereador Sr. Orlando cruz foi deliberado, por unanimidade, conce

der ao Sport Clube do Porto o subsídio de 10 000$00, para fazer face aos en

cargos com a pr~a já realizada nesta cidade do Campeonato de Ra~es. 

IDEM - TORNEIO DE XADREZ - Foi lido o oficio nQ 1683, de 10 do cor

rente mês, da Delegação em Aveiro da Direcção Geral dos Desportos, pedindo .. 

um subsidio para a cobertura financeira do alojamonto e refeições dos parti
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cipantes na final de um Torneio de Xadrez, a levar a efeito nesta cidade, nos 

dias 18, 19 e 20 do corrente mês, ass~ cano a cedência do Salão CUltural pa

ra o efeito. 

Depois de troca de impressões foi deliberado, por unanimidade, não 

oonceder qualquer subsidio e ceder o Sal§o CUltural, se o mesmo nesses dias 

se encontrar disponivel. 

COME'~ORA:ÇÃO DO 25 DE NOVEMBRO - O V'ereador Sr. Dr. Vítor Nangerão c.2

~cou que, em relaç~o ~ sua proposta, apresentada na reunião de 4 do corre~ 

te mês, repensou o assunto, por causa da evolução politioa verifioada e, por 

isso, retirava a sua propIDsta, sugerindo que deverá fazer-se uma conemoraçâo 

nnrlto simples, como, por exemplo, que se d~ o nome de 25 de Novembr-o a uma Rua, 

não se fazendo qualquer sessão pública, por poder dar lugar a especulaç5es. 

O Sr. Presidente, no uso da palavra, afirmou pensar que qualquer ma

nifestaçâo da Câmara ~ inoportuna e, até, perigosa, acabando por prop~r que a 

Câmara se ~easse de qualquer manifestação. 

De novo no uso da palavra o Vereador Sr. Dr. vítor Mangerão apresen

t0u a seguinte pro~osta que foi aprovada por unanimidades Face ao clima des~ 

cadeado nos últimos dias acho da maior conveniência para salvaguardar a isen

ção da Câmara, retirar a propcsta apresentada na última reunião pela qual ~ 

punha que esta Autarquia conemmTasse o 25 de Novembro, a fim de evitar quais

quer espBculações ou comprooissos da Câmara com acções que possam surgir no 

dia 25 de Novembro. 

PAGAMENTOS - Foram autorizados, nos termos do § lº do artQ 354º do 

Cédigo Administrativo, os pagamentos das despesas a que respeitam os documen

tos registados nos livros respectivos, sob os nQs. 2859 a 2921, naimportância 

global de 1 163 243$20, da Câmara Municipal, e sob os nQs. 357 a 383, na im

portânoia de 187 522$60, da Zona ' de Turismo. 

E não havendo mais assuntos a tratar foi encerrada pelo Sr. ProsideQ 

te a presente reunião. Eram 1,30 horas do dia 12 de Novembro. 

Para constar e devidos efeitos se lavrou a presente acta que eu, 
\ 

r~e:''\ r--~ 


